

DANILO MIMICA MANSILLA,
SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL Y FAMILIA

Abramos las puertas a la encuesta de juventudes

Quisiera aprovechar la columna de hoy para hacer un especial llamado a los jóvenes, y recordarles que el Instituto Nacional de la Juventud (Injuv), dependiente del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, está llevando a cabo la Encuesta Nacional de Juventudes, que en su undécima versión busca, encuestar a 10.000 jóvenes de 15 a 29 años de todo el país.

Esta encuesta nos permitirá identificar y diagnosticar las principales brechas y problemáticas presentes en las juventudes, para implementar programas y políticas públicas que les beneficien de una forma más concreta. En la región de Magallanes, esta encuesta se aplicará a 400 jóvenes de las comunas de Natales, Porvenir y Punta Arenas, proceso que está llevando a cabo la Universidad Católica de Chile, a través de su Departamento de Estudios Sociales (DESUC).

La aplicación de la encuesta en terreno comenzó el 31 de marzo y finalizará el 30 de junio, de ahí la importancia de que los magallánicos abran sus puertas y se den un tiempo para responder y así podamos superar el 20% de participación que tenemos hasta el día de hoy en nuestra ciudad. Igualmente, a fines de este mes comienza la aplicación en Natales y Porvenir.

En esta undécima versión de la encuesta, se han incorporado nuevas preguntas que buscan ampliar las dimensiones medidas y profundizar en temáticas que hoy tienen relevancia en nuestra sociedad. Un ejemplo de aquello son las preguntas sobre las labores de cuidado que realizan las juventudes y su impacto en la salud mental y en las rutinas de la vida. Asimismo, se añadieron preguntas respecto a las motivaciones para no tener hijos, en una época donde la baja natalidad afecta a Chile y a otros países. Finalmente, se agregaron interrogantes relacionadas con la inteligencia artificial, la violencia ginecoblástica, educación sexual, y voluntariados.

En el caso Magallanes, esta encuesta cumple una función muy importante dada la particular ubicación geográfica y condiciones climáticas de nuestra zona, resultando altamente necesario recoger las opiniones y percepciones de las juventudes de nuestra región, donde no sería extraño encontrar ciertas particularidades derivadas de estas dos características, las cuales debieran ser consideradas en una política pública para la juventud.

Es importante que los jóvenes, al igual que sus padres y madres, sepan que esta encuesta es totalmente segura y confiable. En este sentido, Injuv dispuso en el sitio web encuestanacional.injuv.gob.cl, un verificador de RUT para que los jóvenes puedan identificar a los encuestadores que visitarán los hogares que fueron seleccionados. Además, todo el personal en terreno cuenta con credenciales oficiales del Departamento de Estudios Sociales UC, así como chaquetillas y sombreros o jockeys identificativos. La encuesta dura un tiempo estimado de 45 minutos y es importante saber que todas las respuestas son anónimas y confidenciales, es decir, no se asociarán con la vivienda ni con las personas que residen en ella y serán utilizadas únicamente para fines estadísticos.

La aplicación de este instrumento viene a reforzar el compromiso con los jóvenes por parte del Presidente de República Gabriel Boric Font, a quienes sitúa como principales agentes de cambio en nuestra sociedad, por tal motivo, considera esencial generar estos espacios de participación, que recojan sus opiniones y puedan transformarse en políticas públicas pertinentes y eficaces.